## Consejo Económico y Social del Municipio de Sosúa (CESMS) Acta No. 1-2022 - Reunión Ordinaria Marzo 21, 2022

Siendo las 4:37pm del lunes veintiuno (21) de marzo del 2022, el señor Mario García dio inicio a la reunión, luego de comprobrar el quorum establecido para la misma.

Acto seguido, dio a conocer la agenda del día, enfocada en la reactivación del CESMS tras dos años de inactividad por la pandemia, e incluyendo la juramentación como miembros de las nuevas autoridades electas de la municipalidad. También informó que el taller de inducción mencionado en la agenda para una próxima reunión se haría ese mismo día, con la participación de los señores Agustín González y Juan Isidro Rodríguez, representantes del Ministerio de Economia, Planificación y Desarrollo (MEPyD).

A continuación, el señor Mario García cedió la palabra al señor Andrés Pastoriza, coordinador del Consejo, quien dio la bienvenida a los nuevos integrantes de la municipalidad quienes asumen sus funciones en el CESMS y saludó la asistencia de los demás integrantes del Consejo.

El señor Pastoriza recordó a los presentes las funciones del CESMS, como entidad de apoyo para la eficiente gestión de los organismos gubernamentales y representativos de la sociedad en el territorio. Agradeció al Lic. Humberto Pichardo su cooperación autorizando el uso de los salones de Casa Marina para la celebración de estas importantes reuniones.

Luego, el señor Pastoriza cedió la palabra al Alcalde, Wilfredo Olivences, quien en sus palabras de bienvenida agradeció la participación de todos y recordó que el CESMS es una forma de abordar las soluciones de los problemas de la comunidad y búsqueda de soluciones que irán en beneficio de la misma.

Siguiendo la agenda del día, el Lic. Humberto Pichardo tomó la plabra y, primero, agradeció la presencia en el Consejo del Alcalde y su equipo. Luego, hizo una breve reseña de los inicios del Consejo en diciembre de 2016, con los talleres de inducción y formación, y mencionó que su inicio oficial fue en marzo 7 de 2017, con la realización de su primera reunión-asamblea.

También dio a conocer que en 2017 se sostuvieron 11 reuniones ordinarias, 2 reuniones extraordinarias y 4 reuniones especiales con el Consejo ampliado para incluir a los concejales y a las instituciones castrenses. En 2018 se realizaron 10 reuniones ordinarias y dos extraordinarias. En 2019 se realizaron 4 reuniones ordinarias y una extraordinaria. En el 2020 el Consejo solo sesionó en una ocasión, debido a la pandemia del COVID.

Desde su creación, en ejercicio de sus funciones, el Consejo realizó visitas a distintas autoridades, como son Procuraduría General de la República, Ministerio de Turismo, Ministerio de Medio Ambiente, Ministerio de Interior y Policía, entre otros, con la finalidad de conseguir apoyo para el plan establecido mediante resolución para el control de los problemas y soluciones de las necesidades de la comunidad.

El señor Pichardo también informó la conformación del Comité Pro Acción Sosúa, que incluye además a los representantes de Educación, Procuraduría, Iglesias, Cestur, Digesset, con la intención de establecer directrices y dar seguimiento a los aspectos relacionados con el control de la prostitución. Se crearon comisiones y, con el apoyo del equipo mediático de la PGR, se creó la campaña Rescatemos Nuestro Paraíso, la cual, tras ser presentada a los miembros del Consejo y a la comunidad, se dió a conocer mediante calcomanías, vallas, camisetas, gorras y una parada civica de concientización.

Luego de una breve auto-presentación de los asistentes, doña Lolin de Escaño, Asesora Legal del CESMS, presentó al señor Agustín González, de MEPyD, quien tomó la palabra para dar a conocer los trabajos dentro de la reunión. Estos son informaciones de los consejos de desarrollo, reglamentos, organización y funcionamiento de los mismos como entidades. Cada municipio debe presentar sus demandas a través del consejo para luego ser remitidas al ayuntamiento para proceder a evaluarlas y darles curso.

Informó también sobre la reunión que se celebrará el martes 29 de marzo a las 10:00am en la Gobernación de Puerto Plata, para hacer el levantamiento de las prioridades presupuestarias de los distintos municipios de la provincia. En esta reunión es de suma importancia la participación del alcalde de Sosúa y de los directores de las Juntas Distritales de Cabarete y Sabaneta de Yásica.

El señor Juan Isidro Rodríguez, de la Unidad de Planificación e Inversiones del MEPyD, tomó la palabra para proceder a impartir el taller de inducción. Este está disponible de manera digital y se le puede pasar a los interesados. En la parte final habló sobre las mesas de comisiones que deben formarse en el consejo lo cual se hará en una próxima reunión con las debidas recomendaciones del señor Rodríguez

A continuación, el señor Andrés Pastoriza leyó la solicitud de Adompretur, filial Sosúa-Cabarete, de formar parte del CESMS, presentando como delegado al Lic. Daniel A. Mercado Burgos, actual Secretario General 2021-2023. La propuesta fue sometida a votación y aceptada por unanimidad por todos los presentes.

Luego, se decidió realizar una próxima reunión extraordinaria, el sábado 26 de los corrientes, a las 11:00am en Casa Marina, con el punto principal de agenda: Identificar las prioridades presupuestarias del Municipio de Sosúa. De dicha reunión emanarán las propuestas de obras prioritarias que se llevará a la antes mencionada reunión del 29 de marzo en la Gobernación de Puerto Plata, con la intención de que las mismas sean inlcuídas en el Presupuesto Nacional del 2023.

Al final de la reunión, el señor Agustín González, en representación del MEPyD, hizo la juramentación de los nuevos representantes de la municipalidad, Wilfredo Olivences, alcalde, y Orlando Medina presidente de la Sala Capitular, así como de Daniel Mercado, representante de Adompretur. Igualmente, para formallizar la reactivación del CESMS, el señor González juramentó a todos los miembros presentes, con los señores Andrés Pastoriza y Humberto Pichardo, como coordinador y secretario del CESMS, respectivamente.

No habiendo más nada que tratar, el Ccordinador Andrés Pastoriza declaró terminada la reunión a las 6:15pm. Se anexa a la presente acta, como parte integral de la misma, la correspondiente lista de presencia, debidamente firmada por todos los asistentes.

Andrés & Pastoriza Coordinador

Maria A. Veras Secretaria de Actas Wilfredo Olivences Alcalde

Welpelo Ohia